






















l. LA DIPUTACIÓN
Pregunta: ¿Cuáles son los proyectos más relacionados con 

el campo y el medio rural que se han desarrollado y que se 

desarrollarán en los próximos meses desde la Diputación 

Provincial? 

Francisco Requejo: Diseñamos una estrategia al llegar 
a la Diputación que era aprovechar como fortaleza al
guna de nuestras debilidades. Como sabe, tenemos un 
déficit de población importante y por ello, un enveje
cimiento considerable. Esa debilidad la hemos querido 
aprovechar como fortaleza. Hemos implementado la 
llamada Silver Economy en Zamora para atender las 
necesidades de las personas más mayores. Estamos 
trabajando en una estrategia diseñada a medio y largo 
plazo. Estamos optando a un centro de innovación di
gital en Europa y en febrero o marzo sabremos si 
somos los candidatos. El centro es importante para 
esas empresas del mundo rural que quieran avanzar en 
base a las nuevas tecnologías. Tenemos una experien
cia piloto en Villafáfila. Se trata de monitorizar las ru
tinas de nuestra gente mayor. Un ejemplo: una persona 
mayor se toma todos los días una pastilla a las 12:00. 
En el pastillero ponemos un dispositivo conectado a 
través de una App. Y así con todo. Contamos con gente 
especializada en este campo. Si la persona mayor no 
contesta, los cuidadores se acercan a su casa. Esto es 
una experiencia que vamos a extrapolar a Tierra de 
Campos, Tierra del Pan, etcétera. Los usuarios están 
muy contentos porque se sienten controlados pero no 
de forma invasiva. Vamos a formar a un par de decenas 
de personas en esta materia que recibirán un sello de 
calidad llamado "Cuidador Silver". 
Estamos trabajando también en un proyecto impor
tante como es el Parque Tecnológico Silver Economy, el 
único de España, y tenemos contactos con empresas 
españolas y japonesas. 
Queremos que Zamora sea una referencia internacio
nal en el cuidado de los mayores. Estamos trabajando 
asimismo en la Feria Internacional del Queso. Quere
mos poner en valor el sector lácteo zamorano, de gran 
importancia para nosotros. Esperamos unos 300 expo
sitores de España, Francia, China, Suiza, Holanda, Bél
gica, Italia, etcétera. Estimamos un impacto de más de 
s millones de euros y unos 120.000 visitantes. Quere
mos que sea algo que perdure y que se 

una fiscalidad diferenciada y que Zamora sea un sitio 
atractivo donde invertir. Va a haber buenas noticias 
en breve en este sentido. Estamos también dise
ñando con la Cámara de Comercio y la CE0E una ofi
cina de captación de inversión aprovechando esa 
fiscalidad diferenciada. Vamos a poner al frente a 
personal externo, no político y cualificado. Vamos a 
presentar el proyecto a los ayuntamientos más im
portantes de Zamora. Nadie va a venir aquí si no le 
damos facilidades. 

2. DESARROLLO Y DESPOBLACIÓN
Pregunta: Desde siempre, los organismos más liga-
dos a la provincia y a las zonas rurales han sido, 
desde la administración, las diputaciones y desde el 
campo, las cooperativas. Podríamos decir que serían 
los llamados a resolver los problemas del medio 
rural. Pero a la vista está que no ha sido así: la des-
población crece. ¿Podríamos decir que han fracasado 
las diputaciones y las cooperativas en este sentido? 
Lorenzo Rivera: Lo que pasa es que no se ha hecho 
lo suficiente. Coincido con Francisco Requejo en que 
hay que tratar lo mejor posible a nuestros mayores. 
La Silver Economy, la economía de las canas, es una 
gran idea. Nuestros mayores se lo merecen y todo lo 
que se haga en ese sentido además va a crear empleo. 
Con respecto a las cooperativas, hay ejemplos claros. 
Hace poco nos manifestábamos contra los industria
les lácteos en Benavente por los precios de la leche. 
Gaza es una cooperativa zamorana que se convirtió 
en sociedad, pero funciona como una cooperativa en 
la que hay unos 60 ganaderos. De las 113 explotacio
nes que tiene Zamora, la mitad está en esa coopera
tiva. Está funcionando con unas inversiones 
importantes. Hubo también un movimiento muy im
portante de cooperativas de porcino en el año 2000 
que al final hicieron lo que era irremediable, fusio
narse todas. Es el caso de Cobadú, el buque insignia 
de Zamora y una de las cooperativas más grandes en 
Castilla y León. 
Francisco Requejo: Salvo estos ejemplos, creo que 
falta cultura de cooperativa. A veces cuesta mucho 
ponerse de acuerdo. El mundo rural debe ir hacia el 
movimiento cooperativo. Nosotros hace dos años de-

haga cada dos años. 
Tenemos otros retos, como la Semana 
Santa. Hemos abierto por toda la pro
vincia museos rurales. Compartimos 
en la Raya el Parque Tecnológico 
donde tenemos alianzas con la Uni
versidad de Salamanca y con el par
que Tecnológico de Braganza. 
Estamos trabajando también en la fis
calidad diferenciada para Zamora: 
buscamos empresas que puedan asen
tarse en el medio rural y que tengan 
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sarrollamos una ayuda para impulsar 
el cooperativismo y se crearon cuatro 
cooperativas. En cuanto al tema de la 
manifestación que tratabas antes, Lo
renzo, creo que tenéis toda la razón 
del mundo. No puede ser que el litro 
de leche valga lo que vale. 
Lorenzo Rivera: Sobre todo ahora 
que las ganaderías han invertido 
mucho y aguantado mucho desde que 
desaparecieron las cuotas lácteas en 
2015. 
PPrreegguunnttaa::  ¿¿QQuuéé  ssee  ppuueeddee  hhaacceerr  ddeessddee  llaa 
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DDiippuuttaacciióónn  ppoorr  eell  sseeccttoorr  aaggrraarriioo??  ¿¿QQuuéé  ccoommppeetteenncciiaass  ttiieennee  eenn  
eessttee  sseennttiiddoo??  
Francisco Requejo: Somos una provincia agrícola y ga
nadera. Cada vez con mayor incorporación de la mujer. 
Desde que llegamos a la Diputación hemos incremen
tado en un 190% el presupuesto en agricultura y gana
dería. Hemos sacado subvenciones en ANCA, estamos 
colaborando con ferias para que conozcan nuestro 
mundo rural y todavía nos queda mucho, como el estar 
más cerca de organizaciones como vosotros. 
Lorenzo Rivera: Celebro el cambio que ha habido en la 
Diputación. En su día, hubo un veto a nuestra organi
zación porque hicimos una protesta. Se cortó la comu
nicación a pesar de que la Diputación es un organismo 
con gran proyección sobre el mundo rural. Yo planteo 
a Francisco Requejo que habría que tener un contacto 
más estrecho, mayor participación, dar ideas, defender 
y plantear soluciones agrarias. Por ejemplo, una de las 
novedades que habéis incorporado es la Feria del 
Queso. Consumimos 8 kilos y medio de queso por per
sona y año, cuando la media europea es de 17. Si au
mentásemos a ese nivel europeo ¿podríamos imaginar 
el potencial de crecimiento que tenemos? La produc
ción de leche en Zamora hay que ponerla en valor y la 
feria es una iniciativa para promocionarla. 
Francisco Requejo: Nuestra idea es celebrar la feria 
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cada dos años para que no coincida con Ovi
nova, con Ecocultura o con otras que son tam
bién referentes. Con respecto al campo, 
tenemos las competencias que tenemos, pero 
indudablemente necesitamos más recursos. 
Hay tantas administraciones que muchas 
veces los recursos que pedimos se pierden por 
el camino. En España no se ejecutan ni un 
20% de los presupuestos comunitarios. Eso 
no puede ser. Hemos creado una oficina de 
captación de fondos, porque hemos perdido 
subvenciones por carga de trabajo, negligen
cia, y eso no puede ser. Zamora no está en dis
posición de perder, sino de aprovechar todo lo 
que venga. 
Rivera: Coincido en que hay que aprovechar 
los fondos. Esta provincia tiene ahora muchas 
posibilidades en fondos turísticos que no de
bemos dejar marchar. 
Requejo: De esos fondos la mayor parte se 
marchan a Valladolid cuando tendrían que lle
gar a todas las zonas. 
Pregunta: Desde la entrada de España en la UE 

en 1986 se han enviado millones de euros al 

medio rural a través de programas como la PAC, 

Leader, Fondos de Cohesión, Fondos Estructura

les, etcétera ¿Qué ha pasado con todo ese dinero? 

¿Por qué no ha surtido efecto en el medio rural? 

Lorenzo Rivera: No todo ha llegado al medio 
rural, pero los fondos para la modernización 
de explotaciones y la incorporación de jóvenes 

o industrias agroalimentarias, se han aprovechado
en un go por ciento. Otra cosa es el dinero que se ha
recibido para infraestructuras.
Francisco Requejo: parte se ha aprovechado, como
bien dice Lorenzo, pero todavía nos faltan muchas
infraestructuras. En tu pregunta puede estar tu res
puesta. Pueden llegar muchos fondos pero luego hay
que ejecutarlos, y es ahí donde está el problema. Se
piden partidas y luego no somos capaces de ejecu
tarlas. Tenemos que ser muy coherentes y sensatos.
Hay que crear órganos y descentralizar otros para
que esos fondos lleguen de la mejor manera posible.
Lorenzo Rivera: Las primeras ayudas se tradujeron
en la creación de muchas casas rurales. Muchas
veces se aplicaban los fondos a arreglar la casa del
pueblo que algunos tenían. Eso ya no se permite. En 
agricultura, pongo la mano en el fuego de que en la 
mayoría de los proyectos que se han hecho los fondos
se han utilizado correctamente.

3. LA ACTUALIDAD.
Pregunta: ¿Qué opinión les merecen las formaciones ru

ralistas de la España Vaciada? 

Francisco Requejo: Estos grupos tienen todo el dere
cho del mundo pero no puede ser que en una provin-
cia como Zamora tengamos 4 ó s partidos localistas. -. 
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Los ganaderos exigen que se cumpla la Ley de la Cadena Alimentaria que evitaría que los 
precios de la leche estén por debajo de los costes de producción. Las industrias no quieren, 

aunque la ley les obliga. El resultado es un diálogo de pancartas y megáfonos celebrado a la 
puerta de las f actorias. 

E 1 subsector de vacuno de leche de Castilla y 
León, de la mano de COAG, UPA y ASAJA, ini
ció el pasado agosto un calendario de mani

festaciones frente a las industrias lácteas de la 
comunidad para reclamar precios dignos. Durante 
muchos meses el sector está vendiendo por debajo 
de los costes de producción, aniquilando su rentabi
lidad y vislumbrando un horizonte cada vez más cer
cano, de irremisible desaparición, si los contratos 
lácteos no se adecuan a los costes reales de produc
ción de las granjas. Su legítima lucha es evitar que 
se formalicen contratos por debajo de costes de pro
ducción. La industria compra el litro de leche a 34 
céntimos, lo que impide a los ganaderos cubrir gas
tos. Solo con un precio de 40 céntimos podrían cu
brir los crecientes costes en que se ven envueltas 
sus producciones. 
Ahora mismo, se estima una pérdida anual media por 
granja de 60.000 euros, o sea, entre 6 a 8 céntimos 
por litro producido. A todo esto, se le suma la subida 
de insumos que ahoga al sector y al que se le augura 
una desaparición como esta situación no cambie. 

VALLADOLID. 20 DE AGOSTO. 
FRENTE A CARREFOUR.
La Alianza UPA-COAG y ASAJA reparten gratuitamente 
1.500 bricks de leche en la Calle Santiago de la capital 
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para denunciar la situación límite que atraviesan los 
productores, que perciben unos precios por litro de 
leche en origen que ni siquiera cubren los costes de 
producción. 

ZAMORA. 9 DE NOVIEMBRE. LACTALIS. 
Los ganaderos demandan precios competitivos y el 
cumplimiento de la Ley de la Cadena Alimentaria 
frente a la factoría de Lactalis, en Zamora. 

LEÓN.13 DE DICIEMBRE. LACTIBER. 
El pasado 13 de diciembre se desarrollan las protestas 
frente a las puertas de la fábrica Lactiber en Trobajo 
del Cerecedo. Un centenar de lecheros dejaba claro 
su grito de auxilio ante la firma láctea. El lema era 
"Dignidad y respeto para el sector ganadero. Precios 
justos para la leche ya". Los más exaltados quemaron 
neumáticos y vertieron varios bidones de leche. 

BENAVENTE.1 DE FEBRERO. ENTREPINARES. 
El 1 de febrero la protesta se traslada a Castrogon
zalo, en Zamora, a las puertas de las firmas Cobreros 
y Proláctea, propiedad del Grupo Entrepinares. 
Varios centenares de ganaderos reclaman el 
cumplimiento de la Ley de la Cadena Alimentaria y 
precios dignos para el producto en origen. Los 
manifestantes derraman leche como protesta. 
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